Carta del Secretario del Consejo General de la AIT al editor del Times sobre la circular de Julio Favre Junio de 1871

(Tomado de C. Marx, Cartas a Kugelmann, Editorial de Ciencias Sociales, La Habana, 1975, páginas 217-218)

Al Editor del Times:

El 6 de junio de 1871, Julio Favre envió a todos los estados de Europa una circular para invitarlos a hostigar a todos los miembros de la ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE TRABAJADORES.

Algunas observaciones serán suficientes para caracterizar ese documento.

El primer artículo de nuestros estatutos expresa que la Internacional se fundó, el 28 de septiembre de 1864, en un mitin público celebrado en St. Martin Hall, Long Acre, en Londres.

En beneficio de su propia causa, el señor Julio Favre sitúa la fecha de esta fundación ANTES de 1862.

Con el fin de explicar los principios de nuestra sociedad cita estatutos publicados en 1869. Ahora bien, estos estatutos pertenecen a otra sociedad, no a la INTERNACIONAL.

Este tipo de maniobra es habitual en el señor Julio Favre; para citar sólo un ejemplo: en ocasión de un juicio, en el que le tocó defender al *National*, el joven abogado de aquella época no vaciló en citar pasajes de Cabet que había intencionalmente alterado y modificado en beneficio de su causa. Sin la indulgencia de Cabet, por este mismo hecho hubiera podido ser expulsado de los tribunales.

DE TODOS LOS DOCUMENTOS CITADOS POR EL SEÑOR FAVRE COMO PIEZAS AUTÉNTICAS DE LA INTERNACIONAL, NI UNO SOLO PERTENECE A ÉSTA.

Dice, por ejemplo: "La propia Alianza proclama el ateísmo según un concilio general, celebrado en Londres, en julio de 1869." Ahora bien, jamás el Consejo General emitió semejante documento. Por el contrario, publicó una circular en la cual renegaba de los primitivos estatutos de la Alianza [Alianza de la democracia socialista de Ginebra] citados por el señor Julio Favre.

En su circular (que Julio Favre pretende haber concebido en un espíritu hostil al Imperio) repite todas las miserables mentiras que ya han sido desmentidas miles de veces por los tribunales del Imperio.

Es conocido de todos que en sus dos últimos manifiestos (de julio y septiembre) relacionados con la última guerra¹, el Consejo General de la INTERNACIONAL denuncia los proyectos de conquista de Prusia contra Francia. Mucho tiempo después, el señor Reitlinger, secretario particular de Julio Favre, se dirigió, desde luego en vano, a algunos miembros del Consejo General de la Internacional, para obtener del Consejo una manifestación contra Bismarck y a favor del gobierno de la Defensa nacional; se les rogaba particularmente que no mencionaran a la República.

Unos preparativos de recepción para la llegada próxima de Julio Favre a Londres se hicieron (por supuesto, con las mejores intenciones) en contra de la opinión del Consejo

¹ Ver en esta misma serie de las Edicions Internacionals Sedov: *Primer manifiesto del Consejo General de la AIT sobre la guerra franco-prusiana* y Segundo manifiesto del Consejo General de la AIT sobre la guerra franco-prusiana.

General de la Internacional, el cual había aconsejado a los obreros de París, de la manera más formal, el 9 de septiembre, que desconfiaran de Julio Favre y sus colegas.

¿Qué diría el señor Julio Favre si la Internacional enviase a su vez una circular a todos los gabinetes de Europa, llamando su atención particular sobre los documentos publicados en París por el difunto Milliere?

Créame, de usted...
JOHN HALES.

Secretario del Consejo General de la Asociación Internacional de los Trabajadores 256, High Holborn, W. C. - Londres junio de 1871

Edicions Internacionals Sedov Serie Primera Internacional – Asociación Internacional de Trabajadores (AIT)

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es